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L’impensable a fini par se produire: en mars, il y aura de nouvelles élections en Israël. 
Comment en est-on arrivé là? La raison avancée est qu’à la date limite du 23 décembre, 
le gouvernement de Netanyahou n'avait toujours pas établi de budget pour l’année 
2020, comme la loi l'exige, bien qu’il aurait dû s’y atteler depuis longtemps. 
Comme il fallait s'y attendre, Netanyahou a reproché à Benny Gantz, son partenaire 
de coalition, issu du parti bleu et blanc, de ne pas vouloir reporter une fois de plus 
la date limite pour l'élaboration d'un budget. De son côté, Benny Gantz n'était plus 
disposé à accepter le non-respect systématique des clauses contractuelles de l'accord 
de coalition que son parti avait passé avec Netanyahou. 
Quel sera le résultat des prochaines élections? Netanyahou espère une fois de plus 
que cette fois-ci sera la bonne et qu’il obtiendra une large victoire aux élections. 
Sans aucun doute, Netanyahou a remporté quelques succès qui lui ont valu l’estime 
de la population et qui pourraient donner à sa popularité un élan irrésistible propre à 
lui assurer la victoire. Sur le plan politique, il a réussi à établir des relations diploma-
tiques avec toute une série d'États arabes et islamiques qui, jusqu'à présent, étaient 
sceptiques ou même hostiles à l'égard d'Israël. Il y aussi la campagne de vaccination 
rapide et réussie contre le coronavirus, sans égale dans le monde entier, qui redonne 
à Israël le statut de modèle sur le plan international.
Néanmoins, Netanyahou a aussi de bonnes raisons de s’inquiéter. Le mécontentement 
grandit, y compris au sein de son propre parti. Une opposition s’est formée contre lui. 
Un des membres de son parti (le Likoud) a quitté le parlement pour former un parti 
d'opposition. Un autre l'a suivi et il semble que d’autres soient prêts à les rejoindre.
En outre, de nouveaux partis ont été formés, et tous ont pour objectif de démettre 
Netanyahou de ses fonctions lors des élections. Ils veulent mettre fin à l'ère Netanya-
hou, malgré tout ce que ce dernier a fait pour le pays. Il est difficile de prédire s’ils y 
parviendront. Mais on constate que les gens en ont assez de la situation actuelle et 
qu'ils aspirent à un changement. 
L'établissement de relations normalisées avec les Émirats arabes unis et d'autres États 
islamiques est sans aucun doute à mettre au crédit de Netanyahou, même si, bien 
sûr, les bonnes relations avec les États-Unis et l'administration Trump ont contribué 
de manière décisive à cette évolution. On s’attend à ce que d’autres États islamiques 
se joignent au mouvement. Au vu de cette évolution presque incroyable, la question 
se pose inévitablement de savoir si c'est la situation que Paul décrit en ces termes: 
«Quand les hommes diront: ‹paix et sécurité!›, alors une ruine soudaine fondra sur 
eux, comme les douleurs de l'enfantement sur la femme enceinte, et ils n'échapperont 
pas» (1 Thessaloniciens 5:3).
Ce qui est frappant quand on parle de la conclusion de relations officielles avec divers 
États islamiques, c'est qu'il est toujours question de «faire la paix», même si Israël n’a 
jamais été en guerre contre ces pays. 
En Israël, il y avait pour cette raison une véritable euphorie au sujet de l'établissement 
de relations diplomatiques avec les Émirats; quelque soixante-dix mille Israéliens ont 
visité ce pays en peu de temps, jusqu'à ce que le coronavirus vienne les en empêcher. 
De nombreuses questions restent sans réponse. Que va-t-il se passer dans ce monde 
où le coronavirus fait rage? Dans ce domaine également, nous pouvons être confiants 
par la foi dans le Seigneur.
Fort de cette confiance, je vous salue chaleureusement avec Shalom,

CHERS AMIS D’ISRAËL
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Une étude biblique  
et historique. 

Par Fredi Winkler

LES FRANGES 
RITUELLES OU 
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DDe nombreux Juifs religieux ont 
des franges qui pendent de leur cein-
ture. Les personnes qui ne connaissent 
pas cette tradition se demandent natu-
rellement ce que cela signifie. Cette 
coutume est basée sur le passage 
de Nombres 15:38-40, où il est écrit: 

«Parle aux enfants d'Israël, et 
dis-leur de mettre, au fil des généra-
tions, des glands aux coins de leurs 
vêtements et de mettre un cordon bleu 
pourpre sur ces glands qui bordent 
leurs vêtements. Quand vous porte-
rez ce gland, vous le regarderez, vous 
vous souviendrez de tous 
les commandements de 
l'Éternel et les mettrez 
en pratique et vous ne 
suivrez pas les désirs de 
votre cœur et de vos yeux 
en vous laissant entraîner 
par eux à l’infidélité. Ain-
si, vous vous souviendrez 
de mes commandements, 
vous les mettrez en pratique et vous 
serez saints pour votre Dieu» (selon 
Tur-Sinai).

La première chose que nous de-
vons comprendre est qu’à l’époque, 
le costume traditionnel des Israélites 
était très différent de ce qu'il est au-
jourd'hui. Cet ordre est presque répété 
à l’identique dans Deutéronome 22:12. 
Mais si nous regardons le texte hébreu 
plus attentivement, nous voyons qu’il 
est ici question de deux choses diffé-
rentes, bien qu’elles soient similaires. 
On peut lire en Deutéronome 22:12: 

«Tu te feras des cordes aux quatre 
coins de la robe dont tu te couvres» 
(selon Tur-Sinai).

À quoi ressemblait cette robe? 
Comment les Israélites s'habillaient-
ils? Nous ne pouvons que faire des 
suppositions ou essayer de cerner un 
peu mieux la question grâce aux des-
sins muraux retrouvés en Égypte. En 
tout cas, nous pouvons déduire de 

ce verset que les Israélites portaient 
quelque chose comme un vêtement 
de dessus drapé, qui était probable-
ment un grand morceau d’étoffe. Au-
jourd'hui encore, les Juifs qui viennent 
d'Éthiopie utilisent un vêtement drapé 
qui est simplement un grand morceau 
de tissu. Ce vêtement se rapproche 
probablement le plus de ce que les Is-
raélites portaient autrefois. 

Ainsi, ce vêtement de dessus avait 
quatre coins – comme c'est le cas pour 
tous les tissus rectangulaires. Des 
glands ou des ficelles devaient donc 

être attachés à ces quatre coins. Dans 
le judaïsme d’aujourd’hui, on retrouve 
une trace de cet habillement sous la 
forme du châle de prière ou tallit. Aux 
quatre coins du tallit sont attachés des 
glands ou des franges, qui sont, selon 
la tradition, tordus et noués d'une ma-
nière très particulière.

L'ordonnance de Nombres 15:38-
40, cependant, ne parle pas d'un vête-
ment de dessus drapé, mais d’un habit 
de dessous dont les extrémités sont 
rehaussées par des glands. Au fil des 
siècles, bien sûr, la façon de s'habiller 
a changé, même chez les Juifs. Com-
ment ce commandement doit-il être 
respecté à l’époque actuelle? Dans le 
judaïsme, la coutume est alors appa-
rue de porter quelque chose comme un 
maillot de corps sans manches. Il est 
composé de deux pièces de tissu cou-
sues ensemble sur l'épaule et seule-
ment partiellement ou pas du tout sur 
les côtés. Ainsi, ce maillot de corps a 

quatre coins en bas. Les glands ou les 
franges sont attachés à chacun de ces 
quatre coins. Ce maillot de corps est 
donc aussi appelé «petit tallit».

Cependant, comme personne ne 
pourrait voir ces glands s'ils étaient 
rentrés dans le pantalon, on en a fait 
de longues franges que l’on peut lais-
ser pendre près de la ceinture. On 
peut observer que certains Juifs ont 
des franges particulièrement longues. 
C'était apparemment déjà le cas à 
l'époque de Jésus, car ce dernier parle 
de cette coutume lorsqu'il dit à propos 

des scribes et des Phari-
siens: 

«Mais ils font toutes 
leurs œuvres pour être 
vus des hommes, car ils 
élargissent leurs phylac-
tères et agrandissent les 
franges de leurs vête-
ments» (Matthieu 23:5).

Cependant, certains 
Juifs portent ce petit tallit, mais ne 
laissent pas les franges dépasser de 
leur ceinture. Ils ne considèrent pas 
la coutume du tsitsit comme quelque 
chose que doivent voir les autres mais 
comme un rappel pour eux-mêmes d’ob-
server les commandements de Dieu.

Selon l'ordonnance que Dieu a 
donnée aux Israélites par l'inter-
médiaire de Moïse, l'un des fils des 
glands devait être bleu pourpre. Cela 
ne se fait plus aujourd'hui, car on ne 
sait plus exactement comment fabri-
quer cette couleur et ni qu’elle en 
était la nuance exacte. C'est pourquoi, 
aujourd'hui, ils sont généralement 
fabriqués à partir de fils non teints 
et naturels. Cependant, certains Juifs 
agrémentent leurs franges d’un fil bleu. 

Le but de l'ordonnance des glands 
ou des franges était donc qu’à leur 
vue, on se rappelle sans cesse les 
commandements de Dieu pour les ap-
pliquer et s’y conformer.    ∎

Le costume traditionnel des Israélites était 
très différent de ce qu'il est aujourd'hui.
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Le célèbre philosophe Hegel aurait dit 
un jour: «Ma philosophie explique tout, 
sauf les Juifs.» Pourquoi donc? Parce que 
le peuple juif occupe une place à part dans 
les plans et les desseins de Dieu. La Bible 
prédit le destin d'Israël avec une préci-
sion divine, et la fiabilité de ces prophé-
ties bibliques est démontrée par l'histoire 
et l'existence de ce peuple.

Tout a commencé par le péché
La Bible nous relate l’histoire de la chute 
de l'homme dans Genèse 3. Dieu a créé 
l'homme à Son image et l'a doté du libre ar-
bitre, car Il voulait avoir un vis-à-vis. Ainsi, 
Adam et Ève pouvaient librement décider 
de faire ou non la volonté de leur Créateur. 
Le diable a réussi à ébranler l’autorité de la 
parole de Dieu, de sorte qu'Ève a commen-
cé à avoir des doutes. Le résultat tragique 

Vous êtes-vous aussi 
déjà demandé pour-
quoi le petit pays 
d’Israël, parmi tous 
les pays du monde, 
occupe autant de 
place dans les 
médias? Un regard 
biblique derrière les 
coulisses. 

POURQUOI PRÉCISÉMENT

ISRAËL?
Par Norbert Lieth

est qu'elle n’a pas respecté la volonté de 
Dieu et qu’elle a choisi de désobéir à son 
Créateur. Adam l’a imitée. Leur décision a 
provoqué l’accomplissement de la première 
parole prophétique de la Bible: la mort a 
fait son entrée dans le monde, tant la mort 
physique que spirituelle. Cette dernière si-
gnifie qu’à cause du péché, l'homme sera 
éternellement séparé de Dieu.

Cependant, Dieu, dans son amour, a 
voulu créer une issue. Il fallait pour cela 
une solution qui, d'une part, satisfasse sa 
sainte justice et, d'autre part, corresponde 
à son amour. Dieu a choisi de prendre sur 
Lui la culpabilité de l'homme pour pou-
voir lui accorder son pardon. Cependant, 
comme le Dieu éternel ne pouvait pas 
mourir lui-même, il s'est fait homme en 
Jésus-Christ. Et il a accompli l'œuvre de la 
rédemption en Jésus.
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La première promesse prophétique de 
rédemption est donnée par le Tout-Puis-
sant peu de temps après la chute, lorsqu'il 
déclare la guerre à Satan: «Je mettrai l'ini-
mitié entre toi et la femme, entre ta descen-
dance et sa descendance: celle-ci t'écrasera 
la tête, et tu lui blesseras le talon» (Genèse 
3:15). Cette déclaration implique que ...

1. la lignée humaine va se diviser. 
Désormais, il y aura sur cette terre 
une lignée qui sera influencée par 
Satan et qui ne croira pas en Dieu. 
Et il y en aura un autre qui répon-
dra à l'appel de Dieu.

2. Ces deux lignées seront ennemies 
car l'une sera guidée par le diable 
et l'autre par Dieu.

3. Un jour, quelqu’un apparaîtra dans 
la descendance de la femme et 
vaincra Satan, le péché et la mort. 
Ce descendant écrasera la tête de 
Satan et Satan lui blessera le talon. 

Peu de temps après la chute, on voit déjà 
clairement quelle lignée de l'humanité a 
quitté Dieu pour suivre sa propre voie. Elle 
commence avec Caïn, qui a tué son frère Abel 
et est ainsi devenu le premier meurtrier.

Dieu choisit Abraham
La lignée de l'humanité qui cherche Dieu 
et veut lui obéir commence avec Seth, 
le fils né à Adam et Ève pour remplacer 
Abel. Nous trouvons cette lignée dans 
l'arbre généalogique terrestre de Jésus.

Parce qu’en Jésus-Christ, le Dieu 
éternel voulait venir du ciel sur la terre 
et entrer dans l'histoire humaine, il avait 
besoin d'un peuple, d'un pays et d'un lieu 
de naissance spécifique. Dans ce but, Dieu 
a choisi Abraham, qui venait d'Ur en Chal-
dée (Babylonie). Le Tout-Puissant aurait 
pu appeler quelqu'un d'autre, mais dans 
sa souveraineté, il a choisi Abraham. La 
Bible nous relate son appel: «Le Seigneur 
dit à Abram: Quittes ton pays, ta patrie 

et ta famille et va dans le pays que je te 
montrerai. Je ferai de toi une grande na-
tion, je te bénirai et je rendrai ton nom 
grand, et tu seras une source de bénédic-
tion. Je bénirai ceux qui te béniront, et je 
maudirai ceux qui te maudiront et toutes 
les familles de la terre seront bénies en 
toi!» (Genèse 12:1-3). L’élection de Dieu 
implique trois choses élémentaires:

1. Abraham devait obtenir un pays
2. Abraham devait devenir une nation
3. Toutes les familles de la terre de-

vaient être bénies par la postérité 
d'Abraham.

Cette bénédiction sera répandue sur tous 
au travers du rédempteur du monde, Jé-
sus-Christ. Il devait venir de la descen-
dance d'Abraham et naître en Israël. 
Abraham a été le premier homme à être 
appelé «Hébreu» (Genèse 14:13). En ap-
pelant Abraham et en lui promettant un 
pays, puis en protégeant Jérusalem et la 
nation juive, Dieu n'avait qu'un seul but: 
envoyer Jésus dans ce monde.

Dieu a accompli la promesse faite à son 
ami (c’est ainsi qu’il appelait Abraham, cf. 
Jacques 2:23) en lui donnant la Terre pro-
mise. Mais la semence promise semblait ne 
pas survenir, car Abraham resta sans enfant 
pendant des décennies. Lorsqu'enfin un fils 
naquit à Abraham et à sa femme Sarah, 
Dieu a demandé à Abraham de sacrifier ce 
fils unique bien-aimé. C’est uniquement en 
étudiant le Nouveau Testament que nous 
pouvons comprendre cette requête. Car sur 
le mont Moriah, où Abraham devait sacrifier 
son fils Isaac, se trouvait le futur Golgotha, 
où Jésus est mort pour nous. Finalement, 
Abraham n'a pas eu à sacrifier son fils, 
alors que Dieu, lui, a donné son Fils unique 
et bien-aimé, Jésus-Christ, pour l’humanité 
perdue. La bénédiction promise est alors 
survenue. Mais Jésus n'est pas resté dans la 
mort. Il est ressuscité des morts et vit pour 
l’éternité!

Jacob devient Israël
Quand Isaac, le fils d'Abraham, est devenu 
un homme, il s'est marié et a eu des ju-
meaux avec sa femme Rébecca. L'un s'ap-
pelait Ésaü, l'autre Jacob. Jacob s'est avéré 
être très sournois. Il excellait à tromper les 
autres, même son propre père. Cependant, 
de nombreuses difficultés, des épreuves et 
des crises existentielles l'ont amené à im-
plorer le Seigneur. Et Dieu s'est laissé trou-
ver. Si son grand-père Abraham est devenu 
le premier Hébreu, Jacob est devenu le pre-
mier Israélite. Pourquoi Dieu a-t-il choisi Ja-
cob, appelé aussi Israël, un ancien tricheur? 
Il n’y a qu’une seule réponse que Dieu donne 
en faisant une constatation: «Je suis l’Éter-
nel, le Dieu de ton grand-père Abraham et 
le Dieu d'Isaac; la terre sur laquelle tu es 
couché, je te la donnerai à toi et à ta des-
cendance. Ta descendance sera pareille à la 
poussière de la terre; tu t’étendras à l'ouest, 
à l'est, au nord et au sud, et toutes les fa-
milles de la terre seront bénies en toi et en 
ta descendance. Je suis moi-même avec toi 
et je te garderai partout où tu iras et je te 
ramènerai dans ce pays, car je ne te quitte-
rai pas tant que je n'aurai pas accompli ce 
que je te dis!» (Genèse 28:13-15).

La promesse de Dieu à Jacob est, pour 
ainsi dire, la répétition de la promesse faite 
à Abraham, qui est la plus importante de 
l'histoire du salut: toutes les générations de 
la terre seront bénies en lui. Près de 2 000 
ans après cette déclaration, l'Israélite Jésus 
de Nazareth a prononcé les mots désormais 
célèbres sur la croix du Calvaire: «Tout est 
accompli!» (Jean 19:30). La rédemption 
pour toutes les générations de la terre était 
devenue une réalité.

Les douze tribus d'Israël
Jacob a eu douze fils, les patriarches des 
douze tribus d'Israël. Parmi ces douze tri-
bus, la tribu de Juda se distinguait particu-
lièrement. Le Messie d'Israël, Jésus-Christ, 
devait provenir de cette tribu-là dans les 
temps à venir. Dieu l'a annoncé quelques 

Parce qu’en Jésus-Christ, le Dieu éternel voulait venir du ciel sur la terre et entrer dans l'histoire humaine, 
il avait besoin d'un peuple, d'un pays et d'un lieu de naissance concret.
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dix-neuf siècles avant la venue de Jésus: 
«Le sceptre ne s'éloignera pas de Juda, ni le 
bâton souverain d’entre ses pieds, jusqu'à 
ce que vienne le Shilo, et que les peuples lui 
obéissent» (Genèse 49:10). Le mot «Shilo» 
signifie «héros» et fait référence au Messie.

En fait, la tribu de Juda a toujours été 
celle qui détenait le commandement en 
Israël:

Lors des pérégrinations dans le désert, 
c’est Juda qui ouvrait la marche (Nombres 
10:14). Lors du recensement effectué par 
Moïse, la tribu de Juda s'est avérée être la 
plus nombreuse (Nombres 26:22). Les plus 
grands rois d'Israël, David et Salomon, 
sont issus de la tribu de Juda. Le Temple 
juif se trouvait en Judée. Et la dynas-
tie royale de Juda s'est étendue jusqu'au 
plus grand des rois, le Messie d'Israël et 
le Christ du monde: «Car il est bien connu 
que notre Seigneur est issu de Juda...» (Hé-
breux 7:14). Par l'intermédiaire de Joseph, 
l’avant-dernier fils de Jacob, les douze tri-
bus d'Israël sont entrées en Égypte. Elles 
y ont vécu comme des étrangers pendant 
plusieurs siècles et sont passées de 70 per-
sonnes au départ à environ deux millions 
(cf. Deutéronome 10:22). Mais elles furent 
réduites en esclavage et maltraitées par 
les Égyptiens. Elles crièrent donc à Dieu, 
et Dieu choisit Moïse et son frère Aaron. 
Ces deux hommes devaient conduire les 
Israélites hors d'Égypte vers le pays que 
Dieu avait promis à Abraham, Isaac et Ja-
cob. En effet, plus tard, Jésus devait venir 
au monde en terre promise. Moïse a pro-
phétisé au sujet de Jésus: «L’Éternel, ton 
Dieu, fera surgir pour toi et du milieu de 
toi, parmi tes frères, un prophète comme 
moi: c’est lui que vous devrez écouter.» 
(Deutéronome 18:15). 

Bien des siècles plus tard, Jésus et ses 
disciples se sont référés à des déclarations 
de l'Ancien Testament comme celle qui 
vient d'être citée (Jean 1:45). Peu après sa 
crucifixion et sa résurrection d'entre les 
morts, Jésus a dit à ses disciples: «Le Christ 
ne devait-il pas dû souffrir cela et entrer 
dans sa gloire?» Ensuite il est dit: «Puis, en 
commençant par les écrits de Moïse et en 
continuant par ceux de tous les prophètes, 
il leur expliqua dans toutes les Écritures ce 
qui le concernait» (Luc 24:26-27).

Qui est «l’étoile de Jacob»?
Pendant la longue période des pérégrina-
tions dans le désert pour aller d'Égypte 
vers la Terre promise, Israël a été confron-
té à divers ennemis qui voulaient le dé-
truire. Mais à chaque fois, Dieu a étendu sa 

main protectrice sur le peuple. La raison 
pour laquelle il a fait cela se révèle claire-
ment lors d’un incident rapporté dans les 
chapitres 22 à 24 du livre de Nombres: le 
roi moabite Balak voulait maudire Israël. 
Pour cela, il avait engagé un devin nommé 
Balaam. Mais Dieu a empêché Balaam de 
pratiquer la divination occulte et l’a obligé 
à prononcer une prophétie divine. La voi-
ci: «Je le vois, mais non pour maintenant, 
je le contemple, mais non de près: une 
étoile sort de Jacob, un sceptre s'élève 
d'Israël...» (Nombres 24:17)

Que signifient cette étoile et ce 
sceptre? Environ 1 400 ans plus tard, Jé-
sus est né à Bethléem et, pour l’annoncer, 
la désormais célèbre «étoile de Bethléem» 
est apparue dans le ciel! De plus, l'étoile 
fait penser à «l'étoile brillante du matin». 
Et le sceptre fait référence à la future 
royauté de Jésus. Il reviendra et régnera 
sur le monde entier. «Il portait sur son vê-
tement et sur sa cuisse un nom écrit: ‹Roi 
des rois et Seigneur des seigneurs›» (Apo-
calypse 19:16). Jésus-Christ lui-même dit 
à la dernière page de la Bible: «Moi, Jésus, 
j'ai envoyé mon ange pour attester ces 
choses dans les Églises. Je suis le rejeton 
de la racine de David et son descendant, 
l'étoile brillante du matin ... Celui qui 
atteste ces choses dit: Oui, je viens bien-
tôt. Amen! – Oui, viens, Seigneur Jésus!» 
(Apocalypse 22:16, 20).

Israël n'a jamais pu être détruit par le 
passé parce que le Messie, Jésus-Christ, 
devait venir au monde comme l'étoile de 
Jacob à travers ce peuple. Et de même, 
Israël ne pourra pas être anéanti au-
jourd'hui ou dans le futur parce que le 
Seigneur a l’intention de revenir – et il 
le fera! – au sein de Son peuple et dans 
Sa terre. Le prophète Ésaïe, qui a princi-
palement œuvré à Jérusalem et dans ses 
environs, a vécu au VIIe siècle avant Jé-
sus-Christ. Dieu lui a confié beaucoup de 
prophéties concernant le futur. La plus 
connue se trouve probablement en Ésaïe 
53. Une telle prophétie, dont l'accomplis-
sement a marqué l'histoire du monde, n’a 
pas d’égal.

Un autre prophète a vécu et travail-
lé dans la région de Judée à peu près à la 
même époque qu'Ésaïe. Par ce prophète, 
Michée, Dieu a annoncé que le lieu de nais-
sance de Jésus serait Bethléem, comme on 
peut lire dans Michée 5:1. De plus, il y a 
dans l'Ancien Testament environ 300 pro-
phéties qui font référence à la première ve-
nue de Jésus, et toutes se sont littéralement 
accomplies en Christ.

Les prophéties se réalisent
Lorsque Jésus est venu, la classe dirigeante 
d'Israël l'a rejeté, ce qui a eu pour consé-
quence sa crucifixion. Peu avant sa mort, 
le Seigneur a prophétisé sur Jérusalem: 
«Jérusalem, Jérusalem, toi qui tues les pro-
phètes et lapides ceux qui te sont envoyés! 
Combien de fois ai-je voulu rassembler tes 
enfants comme une poule rassemble ses 
poussins sous ses ailes, mais vous ne l'avez 
pas voulu! Voici que votre maison vous sera 
laissée déserte car, je vous le dis, vous ne 
me verrez plus désormais jusqu'à ce que 
vous disiez: ‹Béni soit celui qui vient au nom 
du Seigneur!›» (Matthieu 23:37-39). 

Jésus a également annoncé dans 
d’autres passages que Jérusalem serait à 
nouveau prise par une armée ennemie, le 
Temple détruit et le peuple dispersé, mais 
cette fois dans le monde entier (Luc 21:5-7, 
20-24). Ces paroles se sont accomplies en 
70 après Jésus-Christ. Les Romains détrui-
sirent Jérusalem, brûlèrent le Temple et em-
menèrent d'innombrables Juifs en captivité 
parmi les nations païennes.

L’apôtre Paul confirme dans la lettre 
aux Romains que l’existence et l’histoire 
d’Israël n’est pas un but en soi, mais qu’Is-
raël a été appelé afin que Dieu puisse of-
frir le salut à toutes les nations par Jésus-
Christ: «C’est de lui, et par lui, et pour lui 
que sont toutes choses. À lui la gloire dans 
tous les siècles! Amen!» (Romains 11:36). 
«Tous les prophètes rendent de lui le témoi-
gnage que toute personne qui croit en lui 
reçoit par son nom le pardon des péchés» 
(Actes 10:43).

Israël est de retour sur la carte
Le petit mot jusqu'à» dans Matthieu 23:39 
a une signification essentielle. Il fait un 
lien entre les évènements, pour ainsi dire, 
et indique clairement que cette fois encore, 
le peuple ne restera pas dispersé pour tou-
jours, mais que dans les temps à venir, il 
y aura encore une fois un retour des Juifs 
résidant dans le monde entier dans leur 
patrie. Et en effet, depuis 1948, après envi-
ron 1 900 années de diaspora, un État juif 
existe à nouveau, et, depuis 1967, Jérusa-
lem appartient une nouvelle fois aux Israé-
lites!

On peut lire entre autres dans la Décla-
ration d'indépendance du 14 mai 1948:

«En 1897, inspiré par la vision de l'État 
juif qu'avait eue Théodore Herzl, le pre-
mier congrès sioniste proclama le droit du 
peuple juif à la renaissance nationale dans 
son propre pays. Ce droit fut reconnu par la 
Déclaration de Balfour du 2 novembre 1917 



9 Nouvelles d`Israël | 2/2021 9 

et réaffirmé par le mandat de la Société des 
nations qui accordait une reconnaissance 
internationale formelle des liens du peuple 
juif avec la terre d'Israël, ainsi que de son 
droit d'y reconstituer son foyer national.»

Dieu nous a donné un signe par le fait 
que les Juifs sont aujourd’hui à nouveau 
chez eux dans leur propre pays et ont leur 
propre État. Nous qui avons une nationalité 
différente devrions y prêter attention, car 
la Bible dit: «Il dressera un signe (d'autres 
traduisent ‹étendard›) parmi les nations, il 
rassemblera les exilés d'Israël et réunira 
les dispersés de Juda des quatre coins de la 
terre» (Ésaïe 11:12). 

Un étendard est un drapeau avec un in-
signe ou un emblème national. Le rassem-
blement d'Israël dans sa patrie nous est 
présenté comme un tel signe. C'est aussi ce 
que dit le prophète Jérémie en s'adressant 
explicitement aux nations et aux peuples 
païens: «Nations, écoutez la parole de 
l'Éternel, et annoncez-là dans les îles loin-
taines! Dites: ‹Celui qui a dispersé Israël le 
rassemblera et le gardera, comme un ber-
ger garde son troupeau›» (Jérémie 31:10).

Le rassemblement des enfants d’Is-
raël dispersés parmi les nations dans leur 
propre pays est sans aucun doute une pré-
paration concrète au retour de Jésus, car 
Dieu dit: «Je rassemblerai moi-même le 
reste de mes brebis de tous les pays où je 
les ai chassées. Je les ramènerai dans leur 
domaine. Elles se reproduiront et devien-
dront nombreuses.» (Jérémie 23:3).

Dans le passage qui suit, Dieu ex-
plique aussi exactement comment Il fera 
cela ou comment ce retour éclipsera la dé-
livrance d'Israël de l'Égypte. «Voilà pour-
quoi les jours viennent, déclare l'Éternel, 
où l'on ne dira plus: ‹L'Éternel est vivant, 
lui qui a fait sortir les enfants d'Israël du 
pays d'Égypte›, mais où l’on dira: ‹L'Éter-
nel est vivant, lui qui a fait sortir et qui a 
ramené les descendants d'Israël du pays 
du nord et de tous les pays où il les avait 
chassés.› Ils habiteront alors sur leur ter-
ritoire» (Jérémie 23:7-8). 

Et que s'est-il passé après la Seconde 
Guerre mondiale? Des milliers de Juifs sont 
retournés dans leur pays et le 14 mai 1948, 
l'indépendance de l’État d'Israël a été pro-
clamée! Le Dieu vivant avait annoncé ceci 
à son serviteur Ésaïe environ 2 650 ans 
auparavant: «Qui a déjà entendu pareille 
nouvelle? Qui a déjà vu quelque chose de 
semblable? Un pays peut-il naître en un seul 
jour? Une nation peut-elle naître d’un seul 
coup? Pourtant, à peine en train d’accoucher, 
Sion a mis ses fils au monde!» (Ésaïe 66:8). 

Le signe indubitable que Dieu nous a 
donné, c’est à dire le retour d'Israël sur sa 
propre terre, nous montre que nous vivons 
à la fin des temps. Par «fin des temps», nous 
n'entendons pas la fin du monde, mais la 
période qui précède immédiatement le 
retour de Jésus. Les signes de la fin des 
temps sont les suivants: «Vous entendrez 
parler de guerres et de menaces de guerres: 
ne soyez pas effrayés, car il faut que toutes 
ces choses arrivent. Cependant, ce ne sera 
pas encore la fin. Une nation se dressera 
contre une nation et un royaume contre un 
royaume, et il y aura en divers endroits des 
famines, des pestes, et des tremblements 
de terre. Tout cela sera le commencement 
des douleurs» (Matthieu 24:6-8). «Il y aura 
des signes dans le soleil, dans la lune et 
dans les étoiles. Et sur la terre, les nations 
seront dans l’angoisse épouvantées par le 
bruit de la mer et des vagues. Des hommes 
rendront l’âme de terreur dans l’attente de 
ce qui surviendra sur la terre, car les puis-
sances des cieux seront ébranlées» (Luc 
21:25-26). 

Combien la classe politique et les orga-
nisations environnementales du monde en-
tier s’efforcent de maîtriser les dommages 
environnementaux dont le nombre et la 
quantité augmentent de manière mena-
çante! Mais une seule chose ressort claire-
ment de tous les rapports que nous lisons 
à ce sujet: les hommes sont perplexes et 
effrayés devant ce qui va arriver.

Jésus, le Sauveur du monde
Jésus, l’objectif de l'histoire du salut, est 
venu dans ce monde, est mort sur la croix et 
est ressuscité des morts pour donner la vie, 
déjà maintenant, à tous ceux qui le choi-
sissent et croient en lui. Celui qui vit sans 
Jésus n'a pas d'espoir, et celui qui meurt 
sans Jésus reste sans espoir pour l'éternité. 
Le diable, qui dans la Bible est aussi appelé 
le «dieu de ce monde» et qui a sa «nature 
dans les enfants de l'incrédulité», comme 
la Bible le dit ailleurs, influence la politique 
mondiale. Aveuglé par la haine, il veut me-
ner le monde entier à la ruine. Mais en fin 
de compte, comme à toutes les époques, le 
plan de Dieu s'accomplira au travers de la 
politique profane des nations et des conflits 
au Proche-Orient. 

Êtes-vous prisonnier de la peur, de 
l'agitation et de l'insécurité ? Avez-vous 
peur pour votre avenir, pour celui de votre 
famille? La Bible dit: «Car Dieu a tant aimé 
le monde qu'il a donné son Fils unique, afin 
que quiconque croit en lui ne périsse pas, 
mais qu'il ait la vie éternelle. Car Dieu n'a 

pas envoyé son Fils dans le monde pour ju-
ger le monde, mais pour que le monde soit 
sauvé par lui. Celui qui croit en lui n'est pas 
jugé; mais celui qui ne croit pas est déjà 
jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils 
unique de Dieu» (Jean 3:16-18). 

Le Dieu juste doit juger ce monde. Il ne 
peut pas laisser les péchés impunis, car il 
serait alors injuste. Mais Dieu offre de nous 
pardonner et de nous éviter le jugement. 
Quiconque se tourne vers Jésus avec foi 
ne sera pas jugé et ne sera pas soumis à 
la colère de Dieu. C'est ce que disent les 
Saintes Écritures: «En effet, Dieu ne nous a 
pas destiné à la colère, mais à la possession 
du salut par notre Seigneur Jésus-Christ» 
(1 Thessaloniciens 5:9). Et: «Puisque nous 
sommes maintenant considérés comme 
justes grâce à son sang, nous serons à bien 
plus forte raison sauvés par lui de la colère 
de Dieu» (Romains 5:9).

Israël, la prunelle des yeux de Dieu
La querelle au sujet de l'État d'Israël ou 
la lutte contre lui, telle que nous la vivons 
actuellement, a déjà été annoncée par Dieu 
520 ans avant Jésus-Christ: «Je ferai de Jé-
rusalem une coupe enivrante pour tous les 
peuples environnants. Il en ira de même 
pour Juda lors du siège de Jérusalem. Ce 
jour-là, je ferai de Jérusalem une pierre 
lourde pour tous les peuples; tous ceux qui 
la soulèveront s'y écorcheront et toutes les 
nations de la terre se rassembleront contre 
elle» (Zacharie 12:2-3). 

Pourquoi tout ceci? Parce que Satan 
cherche à détruire le plan de Dieu pour 
Israël et à empêcher ainsi le retour de 
Jésus-Christ.

Dieu dit: «Celui qui te touche, touche la 
prunelle de mes yeux!» (cf. Zacharie 2:12). 
La prunelle est connue pour être un organe 
particulièrement sensible. Même les plus 
petits corps étrangers sont extrêmement 
dérangeants et provoquent une réaction. 
Dieu avait dit à Abraham: «Je bénirai ceux 
qui te béniront, et je maudirai ceux qui te 
maudiront et toutes les familles de la terre 
seront bénies en toi!» (Genèse 12:3)

Il a été malheureusement prouvé dans 
l'histoire du monde que des individus ou 
même des nations entières ont subi le juge-
ment de Dieu lorsqu'ils se sont opposés à 
Israël. C'est ce qu'un pharaon d'Égypte a 
dû apprendre à ses dépens. C'est ce qu'ont 
vécu les Amalécites de l'époque qui ont fait 
la guerre à Israël. C'est ce qu'a également 
expérimenté Balaam, qui n'a pas été auto-
risé à maudire Israël mais a dû le bénir, et 
qui a pourtant tenté plus tard de détour-
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région lointaine et t’ai dit: tu es mon ser-
viteur, je t’ai choisi, et ne te rejette pas. 
N’aie pas peur, car je suis moi-même 
avec toi. Ne promène pas des re-
gards inquiets, car je suis ton Dieu. 
Je te fortifie, je viens à ton secours, 
je te soutiens par ma main droite, la 
main de la justice. (Ésaïe 41:8-10)

Jésus-Christ reviendra dans la gloire et 
la puissance après une période de jugement 
décrite dans l'Apocalypse. Alors son peuple 
le reconnaîtra, se repentira et l'acceptera 
par la foi (cf. Zacharie 12-14).

La chance de votre vie
Nous avons retracé ici en bref la prophétie 
biblique qui est comme un fil conducteur à 
travers toute la Bible. Elle s’est accomplie 
par le passé, elle est réalisée dans le pré-
sent et elle se réalisera dans l'avenir. Elle 
ne se contredit jamais. La Bible, la Parole 
de Dieu, est la vérité absolue. À travers 
tout cela, Dieu n'a qu'un seul but, rache-
ter l'homme, lui pardonner et le ramener à 
une communion avec son Créateur. Depuis 
la mort, la résurrection et l'ascension de Jé-
sus, le ciel est ouvert à tous. Dieu lui-même 
a ouvert la porte et dit oui à tous ceux qui, 
à leur tour, disent oui à Jésus. Dieu accepte 
tous ceux qui invoquent le nom du Seigneur 
Jésus avec foi, peu importe là où ils en sont.

Celui qui met toute sa confiance en Jé-
sus est libéré non seulement de sa culpabi-
lité, mais aussi de sa mauvaise conscience 
et de sa peur viscérale, car il obtient la paix 
avec Dieu: «C'est pourquoi, puisque nous 
sommes justifiés par la foi, nous avons la 
paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-
Christ» (Romains 5:1). Une telle personne 
sait qu'en Lui, elle est en sécurité, même 
durant les tempêtes de la vie.  ∎

 
 
Résumé du livre «Pourquoi précisément 
Israël», n° de commande 190001.  

ner Israël du Seigneur. Babylone en a fait 
l'expérience, tout comme Haman, le Perse, 
qui a été pendu à la potence qu'il avait éri-
gée pour le Juif Mardochée (Esther 7:9-10). 
Et enfin, l'Allemagne nationale-socialiste 
en a fait l'expérience également, car elle a 
levé la main sur les Juifs. Et puis, à la fin 
des jours, peu avant le retour de Jésus, le 
monde entier le saura.

Jésus-Christ – le juge sur le monde entier
Le Nouveau Testament abonde dans le 
même sens. Quand Jésus reviendra, Il ju-
gera les nations, et le critère sera, entre 
autres, la manière dont les nations se sont 
comportées envers Israël: «Le Roi leur ré-
pondra: en vérité, je vous le dis, si vous avez 
fait ces choses à l'un de ces plus petits de 
mes frères (les Juifs), c'est à moi que vous 
les avez faites» (Matthieu 25:40). Et dans 
l'Épître de Jude, il est écrit: «C'est aussi 
pour eux qu'Hénoc, le septième depuis 
Adam, a prophétisé en ces termes: ‹Voici 
que le Seigneur est venu avec ses saintes 
myriades pour exercer un jugement contre 
tous, et pour faire rendre compte à tous les 
impies parmi eux de tous les actes d’impié-
té qu'ils ont commis et de toutes les paroles 
dures qu’en pécheurs impies ils ont profé-
rées contre lui›» (versets 14 et 15).

Contrairement à la malédiction qui 
reposait et qui repose toujours sur ceux 
qui haïssent Israël, tous les peuples et les 
nations qui bénissent Israël ont connu par 
le passé et encore aujourd’hui des bénédic-
tions. Par exemple, les sages-femmes qui 
ont désobéi au commandement du Pharaon 
et ont refusé de tuer les bébés israélites 
(Exode 1:20-21).

Celui qui aime Jésus aimera aussi son 
peuple terrestre. Car le Saint-Esprit qui ha-
bite dans ceux qui croient en Jésus est le 
même qui a restauré physiquement Israël à 
notre époque et qui le restaurera spirituel-
lement à l'avenir (Ézéchiel 37, 9-10, 14). 
Disons donc avec David au sujet d'Israël: 

«À cause de la maison de l'Éternel, notre 
Dieu, je souhaite ton bien!» (Psaume 122:9).

Israël ne peut pas disparaître
La nation d'Israël ne périra pas: «Ainsi 
parle l'Éternel: il faudrait que le ciel, 
là-haut, puisse être mesuré, que les fon-
dations de la terre, là-dessous, puissent 
être explorées pour que moi je rejette 
toute la descendance d’Israël à cause de 
tout ce qu’ils ont fait, déclare l’Éternel» 
(Jérémie 31:37). 

Tout comme il est impossible de mesu-
rer les cieux et d’explorer les fondations 
de la terre, il est impossible qu'Israël dis-
paraisse. L'apôtre Paul, inspiré par l'Es-
prit Saint, a écrit: «Dieu aurait-il rejeté 
son peuple? Certainement pas! En effet, 
je suis moi-même Israélite, de la descen-
dance d'Abraham, de la tribu de Benja-
min. Dieu n'a pas rejeté son peuple qu'il a 
connu d'avance» (Romains 11:1-2). On ne 
peut certainement pas dire plus clairement 
qu'Israël a un avenir éternel!

Israël, comme tous les hommes, est 
incapable d'observer la loi de Moïse. Si 
Dieu s'était arrêté à cette considération, le 
peuple juif n'aurait eu aucune chance. Mais, 
Dieu merci, le Seigneur a une solution toute 
prête. Dans son infinie fidélité, Dieu s'en 
tient à ce qu'il a promis à Abraham: «Un tes-
tament que Dieu a établi n'est pas invalidé 
par la loi survenue 430 ans après, de sorte 
que la promesse serait annulée. En effet, si 
l'héritage venait par la loi, il ne viendrait 
plus de la promesse; or c’est par une pro-
messe que Dieu a accordé sa grâce à Abra-
ham.» (Galates 3:17-18).

Si Dieu, qui avait certainement de 
bonnes raisons pour rejeter son peuple, 
ne l’a pas fait, mais l'aime toujours, qui 
est l’homme pour prétendre juger Israël? 
«Mais toi, Israël, tu es mon serviteur. Ja-
cob, tu es celui qui est choisi, le descen-
dant de mon ami Abraham. Je t’ai pris aux 
extrémités de la terre, je t’ai appelé d’une 
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Plusieurs nations ont noué des relations diplo-
matiques officielles avec Israël grâce à la mé-
diation des États-Unis. Le Maroc et le Bhoutan 
ont emboîté le pas aux Émirats arabes unis, au 
Bahreïn et au Soudan à la fin de l'année derni-
ère. Au Maroc, les manuels scolaires ont même 
été modifiés de manière à traiter également de 
la culture juive au Maroc – une première dans 
la région. Et le journal Jerusalem Post a rappor-
té qu'Oman et l'Indonésie étaient «suscepti-
bles» d'être les prochains pays à «normaliser» 
leurs relations avec Israël.        RM∎

POLITIQUE

JUSTE DES FRUITS?  
NON, DE LA POLITIQUE!
On sait depuis longtemps que les dattes israéliennes «Medjoul» 
sont un vrai succès commercial, surtout dans les pays arabes. 
Elles sont d’excellente qualité. Mais elles sont commercialisées 
sans étiquette. D'autres produits agricoles israéliens souffrent 
également du mouvement de boycott contre Israël, mais des lu-
eurs d’espoir apparaissent à l'horizon. Carmel-Agrexco, le plus 
grand exportateur israélien de produits agricoles, a signé avec les 

Émirats arabes unis un accord qui garantit non seulement 
la commercialisation de ces produits dans le Golfe, 

mais qui va aussi grandement faciliter la logistique 
et le transport – qui sont particulièrement délicats 
dans cette branche. Une cérémonie sensationnelle 
a déjà eu lieu sur le plus grand marché de produits 

frais de Dubaï en présence de plusieurs représentants 
éminents des deux pays. Pour les agriculteurs israéli-

ens, ce sont des «fruits de la paix» qui compensent largement cer-
taines pertes commerciales sur d’autres marchés.      AN∎

DAVANTAGE DE PAIX 
POUR ISRAËL?

«C'EST ISRAËL» –  
UN INVITÉ PRESTIGIEUX AU GOLAN 
 «Le Golan appartient à Israël», a déclaré Mike Pompéo lors d'une visite en Israël fin 2020. Cette dé-
claration a eu d’autant plus de résonance dans les journaux que Pompéo avait déjà visité la colonie 
israélienne de Psagot en Samarie. C'était la première visite d'un membre de haut rang du gouverne-
ment américain dans cette zone. Pour Israël, cette visite au Golan revêt une très grande importance. 
Cela rappelle la valeur stratégique de cette zone pour Israël, comme l'a souligné le ministre israélien 
des Affaires étrangères, Gabi Ashkenazi, l'ancien chef d’état-major général. Il était important pour 
ce dernier d'expliquer à son invité la situation dans le Golan, y compris de relater un incident qui 
s'était produit quelques jours plus tôt seulement: une patrouille des Forces israéliennes de défense 
(IDF) avait découvert à la frontière israélo-syrienne des explosifs qui étaient clairement liés à la bri-
gade iranienne d'Al-Quds. D'autres se sont réjouis que Pompéo ait annoncé que le vin du domaine 
viticole qu'il a visité à Psagot serait à l'avenir commercialisé comme un produit israélien.      AN∎

ISRAËL TÉMOIGNA DE LA SOLIDARITÉ
L'Agence juive est une institution à but non lucratif créée en 1929 pour aider les Juifs du monde entier à faire leur alya et à s'intégrer par 
la suite. Les fonds nécessaires à l’accomplissement de cette mission sont collectés par le Keren Hayessod, qui a célébré son 100e anniver-
saire en 2020. L'Agence juive dispose de représentations dans le monde entier et a acquis une renommée mondiale grâce aux opérations 
de secours qu'elle a lancées pour les Juifs dans le besoin. Néanmoins, elle était toujours centrée sur Israël. Si l'Agence juive a toujours 
appelé les gens du monde entier à faire preuve de solidarité envers Israël et ses habitants, le rôle de cette institution s’est inversé pour 
la première fois durant la pandémie. La direction, qui a son siège à Jérusalem, a décidé il y a quelque temps de lancer une plateforme 
numérique pour soutenir les communautés juives dans le besoin à travers le monde. Les connaissances accumulées en matière de ges-
tion de crises et de traumatismes en Israël, associées à l'expérience acquise et au savoir-faire technique, doivent être utiles aux Juifs du 
monde entier grâce à «JReady». Il s'agit d'une aide au maintien de la vie communautaire des communautés juives, au fonctionnement des 
écoles et des maisons de retraite juives ainsi qu'au soutien de la formation continue des professionnels dans divers domaines. Les premi-
ères conférences en ligne ont déjà été organisées et ont donné lieu à un échange animé, considéré comme très important pour faire face 
aux défis de la pandémie. Le président de l'Agence juive, Issac Herzog, un ancien membre de la Knesset et le fils du président israélien 
Chaim Herzog, a annoncé qu'en plus de cette plateforme, le fonds d'urgence de l'Agence juive continuait à fonctionner.    AN∎
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LE DEUXIÈME  
ISRAÉLIEN À EFFLEURER 

LES ÉTOILES
Près de 18 ans après l’accident dramatique de la na-
vette spatiale américaine Columbia qui a coûté la vie 
à l'astronaute israélien Ilan Ramon, on a appris qu'un 
autre citoyen israélien allait s’envoler bien haut. Il 
s’agit de l'ancien pilote de chasse israélien Eytan Stib-
be. Toutefois, contrairement à Ramon, cet homme âgé 
de 62 ans ne partira pas en mission officielle pour le 
compte de l'État israélien. Stibbe, qui après sa carriè-
re sensationnelle de pilote est devenu multimillionnaire 
grâce à des accords commerciaux internationaux, a sim-
plement acheté une place dans la fusée SpaceX pour 
la fin de l’année 2021. Cela a particulièrement réjouit 
Michael Suffredini, le directeur général d'Axiom Space 
Mission, qui dirigera le vol vers la station spatiale in-
ternationale. Depuis des années, il essaie de donner de 
l’élan au tourisme spatial. Avec Stibbe, il a manifeste-
ment trouvé le bon candidat, car ce multimillionnaire is-
raélien finance à la fois la préparation et les frais de vol. 
La fondation Ramon, créée par la veuve de l'astronaute 
israélien, a souligné à l’égard de la presse que Stibbe 
sera le deuxième Israélien qui peut se vanter d’avoir 
fait une carrière exceptionnelle de pilote de chasse à 
voler dans l’espace. Le public a également appris que 
Ramon et Stibbe étaient des amis proches. La fondation 
Ramon, qui n'a fait aucune allusion au fait que l'acteur 
américain Tom Cruise aurait aussi dû participer à cette 
mission pour tourner des images, a en revanche souli-
gné: «Stibbe ne vole pas pour le plaisir. Il mènera des 
expériences scientifiques pendant l’intégralité des 200 
heures qu'il passera dans l'espace.»    AN∎

SCIENCES

PARMI LES 100  
MEILLEURES INNOVA-

TIONS DE 2020, SIX PRO-
VIENNENT D'ISRAËL!

Sur les cent innovations sélectionnées cette année, six 
émanent de viviers d’innovations israéliens. Ce petit 
article ne suffit pas pour présenter ces six innovations 
israéliennes comme elles le méritent. Nous allons uni-
quement exposer le produit Beehome («ruche») de la 
start-up Beewise («sage abeille»). Il s'agit d'un conte-
neur transportable fonctionnant à l'énergie solaire et 
pouvant accueillir jusqu'à 40 colonies d'abeilles. Out-
re le fait que la régulation du climat intérieur peut être 
contrôlée par une application, ce produit fait beaucoup 
intervenir l'intelligence artificielle, par exemple pour dé-
tecter les parasites et évaluer l'état de santé des colo-
nies d'abeilles. Nous avons impérativement besoin des 
abeilles pour obtenir nos produits agricoles. À une épo-
que où les abeilles figurent sur la liste des espèces me-
nacées, ce produit est donc une évolution louable. Des 
investisseurs étrangers voient les choses de la même 
manière et ont accordé en une seule fois à la société 
dix millions de dollars américains de financement.  AN∎

UN LABORATOIRE DU SOMMEIL  
DANS SON PROPRE LIT

La société israélienne Itamar Medicals a son siège à Césarée. Elle est cotée à la bourse NASDAQ aux États-Unis 
depuis février 2019. Elle a rassemblé 120 millions de dollars américains d'investissements à ce jour et a reçu le 
prix «SleepTech» fin 2020. Son produit, le WatchPAT ONE est un appareil qui, associé à un smartphone, transmet 
des données sur l'apnée du sommeil: c’est le nom donné à des troubles respiratoires qui se produisent pendant le 
sommeil. L'innovation réside dans le fait que les personnes concernées ne doivent plus se rendre dans un labora-
toire du sommeil pour faire diagnostiquer leur problème de santé. L'appareil peut facilement être utilisé à la mai-
son. Un autre aspect positif est que les résultats du diagnostic sont très fiables. Étant donné que, selon certaines 
estimations, environ 60 millions de personnes souffrent d'apnée du sommeil rien qu’aux États-unis, mais que 80 % 
d'entre elles ne sont pas ou mal diagnostiquées, ce dispositif a un énorme potentiel pour favoriser la bonne santé. Le 
WatchPAT ONE a déjà reçu l’autorisation de mise sur le marché aux États-Unis, en Europe et au Japon.  AN∎
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LES ENTREPRISES ISRAÉLIENNES S’ILLUSTRENT 
EN TANT QUE CHALLENGERS TECHNOLOGIQUES

Il s'agit d'entreprises qui se sont dotées d’une certaine avance dans un domaine technique et 
qui prennent donc de l’importance dans le monde entier. Une prestigieuse société américaine 
de conseil, le Boston Consulting Group, tente de déterminer qui est à la pointe dans quel domai-
ne au niveau mondial. Neuf entreprises israéliennes figurent parmi les 100 premiers challen-
gers technologiques. Au total, seuls 14 pays sont représentés. On compte 40 entreprises chi-
noises et 17 sociétés indiennes. Israël, dont neuf entreprises ont été sélectionnées, se classe 
au troisième rang en terme de quantité. Viennent ensuite onze autres États, avec en moyenne 
de trois à huit concurrents technologiques. En d'autres termes, le petit pays d’Israël joue dans 
la cour des grands, le rapport soulignant comme point positif que ces entreprises sont à peine 
touchées par les conséquences de la pandémie. Parmi les entreprises israéliennes figurent 
des sociétés spécialisées dans le paiement numérique, l'énergie solaire, le développement de 
sites web, la sécurité numérique, l'impression 3D et les technologies médicales.    AN∎

LES MASQUES ANTIVIRAUX DEVIENNENT INTÉRES-
SANTS POUR LES CONSTRUCTEURS AUTOMOBILES
On peut se demander quel est le point commun entre le sujet très médiatisé des masques 
couvrant la bouche et le nez et celui des voitures. Il y en a beaucoup, répond la start-up is-
raélienne Sonovia Tech, qui convainc de plus en plus de clients durant la pandémie grâce à 
son masque réutilisable. Le masque est réutilisable et neutralise les virus grâce à une na-
notechnologie intégrée dans le tissu. Il est lavable à la main et permet de respirer facile-
ment. Mais revenons à la voiture: beaucoup de gens répugnent actuellement à monter dans 
un taxi, parce qu’ils craignent la présence de virus dans ce type de voiture qui ne leur ap-
partient pas et qui accueille de nombreux clients. Il est donc tout à fait compréhensible que 
cette société israélienne ait démarré une coopération avec l’entreprise Adler Group; en ef-
fet, cette entreprise italienne est considérée comme l'un des principaux fournisseurs mon-
diaux d'habitacles de voitures. Aujourd'hui, Sonovia poursuit le développement de ses tex-
tiles antiviraux et antibactériens pour couvrir les sièges de voiture et bien d'autres choses 
encore. Adler Group exploite 65 sites de production dans 21 pays différents.  AN∎
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Photo du mois
Centrale électrique au charbon près de la ville de Chadera

ROMAINS 13:12 
«La nuit est bien avancée, le jour approche. 
Débarrassons-nous donc des œuvres des ténèbres et revêtons les armes de la lumière.»



UN PROPRIÉTAIRE DE CLUB ARABE,  
MAIS AUCUN FOOTBALLEUR ARABE

Le club de football Beitar Jerusalem est tenu en estime par certains, non pas en raison de ses résultats 
sportifs exceptionnels, mais à cause du fait qu’il est un bastion de la droite. C'est exactement la raison 
pour laquelle le club hérisse beaucoup de gens; il a été secoué par une série de scandales ces dernières an-
nées. Le club s’est donné comme ligne de conduite de ne pas engager de footballeur arabe dans ses rangs. 
Mais les joueurs, les entraîneurs et les supporters ont découvert avec surprise que le nouvel investisseur, 
dont le club avait désespérément besoin, était le cheikh Hamad bin Khalifa Al Nahyan des Émirats ara-
bes unis. Certains médias ont avancé qu’il détenait 50 % des titres de propriété, d’autres citent un chiff-
re plus bas. Cet homme, membre de la famille royale dirigeant Abu Dhabi, investira 92 millions de dollars 
dans le club sur une période de dix ans. Il a dépensé 300 millions de shekels pour l'achat du club et a 
désigné son fils Mohammed comme son représentant au conseil de surveillance. Alors que de nombreux 
fans de toujours étaient choqués, la direction du club a déclaré par la bouche de son dirigeant, Moshe Ho-
geg, qui tente depuis un certain temps de changer l'image du club: «Nous entrons dans une nouvelle épo-
que de coexistence, qui apportera non seulement la fraternité mais aussi le succès.» Il reste à voir si, ap-
rès environ cent années d’histoire, le club accueillera enfin un footballeur arabe dans l'équipe.    AN∎

SOCIÉTÉ

LES RECORDS DE TEL-AVIV: 
UNE VILLE CHÈRE ET ADAPTÉE 

AUX FAUTEUILS ROULANTS
Tel-Aviv est vraiment une grande ville impressionnante avec un 
charme très particulier. La ville détient un certain nombre de 
records qui lui ont été attribués surtout ces dernières années. 
Récemment, elle a fait la une des journaux de manière très 
positive, puisqu'elle a été incluse dans la liste des métropoles 
considérées comme particulièrement accueillantes – accessib-
les – pour les utilisateurs de fauteuils roulants. C'est la conclu-
sion à laquelle est parvenu un magazine londonien après une 
recherche approfondie. Tel-Aviv rejoint des villes comme Berlin, 
Vienne et Barcelone, mais est particulièrement appréciée pour 
l'accessibilité de certaines de ses plages. La ville est moins bien 
placée sur un autre plan. Dans ce domaine, elle parvient même 
à dépasser une ville comme New York! Le célèbre magazine éco-
nomique Economist a comparé le coût de la vie dans 130 grandes 
villes du monde. Il n'y a qu'à Paris, Hong Kong, Zurich et Sin-
gapour que les résidents doivent payer plus cher les 138 biens 
et services évalués. Le magazine a déterminé, par exemple, que 
le prix du pain à Tel-Aviv avait augmenté de 83 % au cours de 
l'année dernière. Comme les salaires n'ont pas été augmentés 
en conséquence et, qu’à cause de l’épidémie du coronavirus, cer-
tains sont même privés de revenus, le coût de la vie à Tel-Aviv a 
une influence d’autant plus grande sur la qualité de vie.   AN∎

DES TRAVAILLEURS HUMANI-
TAIRES ISRAÉLIENS SAUVÉS 

D'UNE ZONE DE GUERRE
Alors qu'Israël faisait les gros titres en envoyant une 
délégation pour lutter contre le fléau des criquets en 
Éthiopie, neuf autres Israéliens se trouvaient en dan-
ger de mort dans une autre région de l’Éthiopie. Ces 
personnes, cinq spécialistes de l'irrigation agricole 
et quatre volontaires en mission humanitaire, tra-
vaillaient dans la région du Tigray, dans le nord de 
ce pays africain, et se sont retrouvées prises entre 
les lignes de front. L'opération de sauvetage a été 
coordonnée par le ministère israélien des Affaires 
étrangères en collaboration avec le gouvernement 
éthiopien et l'armée locale, mais les Nations unies et 
d'autres agences d'aide internationale ont également 
participé à ce que les experts ont qualifié d'opération 
«très complexe». Les neuf Israéliens ont été trans-
portés dans un lieu sûr, mais peu avant cela, la com-
munauté juive de Gonder a déploré une première 
victime à la suite des combats qui se sont engagés 
dans la région. Le chef politique de la communauté 
éthiopienne en Israël a souligné qu’il s’agissait du 
décès d'un homme de 36 ans qui attendait depuis 
24 ans d'immigrer en Israël et d’y retrouver sa fa-
mille. Le fait que l'Éthiopie ait maintenant envoyé 
des troupes dans cette région frontalière n’apporte 
aucune aide à plusieurs dizaines de milliers de ré-
fugiés, parmi lesquels on trouve aussi des Juifs. En 
outre, au regard des risques liés à la pandémie, la 
communauté juive éthiopienne d'Israël a de nou-
veau demandé que l’alya soit rapidement mise en 
place pour les personnes ayant des racines juives 
qui se trouvent encore en Éthiopie. Il est difficile de 
donner un chiffre exact, mais on estime qu’il s’agit 
d’un groupe de 9 000 à 14 000 personnes.   AN∎
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L

PANDÉMIE

Peu avant la clôture de la 
rédaction, les premières 
doses de vaccin sont 
arrivées en Israël par un 
avion-cargo de DHL. Le 
pays semble être au pre-
mier plan au niveau inter-
national. Mais tout n'est 
pas rose pour autant.

ISRAËL ET LA VACCINATION 
CONTRE LA COVID

Les Israéliens décrivent un état presque nor-
mal dans leur pays avec une expression perti-
nente: balagan – chaos. Mais Israël a également 
réussi à accomplir des choses extraordinaires. 
Par exemple des innovations grandioses dans le 
secteur de la santé. Que montre une carte d'as-
surance maladie en Allemagne? Rien en dehors 
de la confirmation de l'adhésion à une caisse 
de maladie. En Israël, cette carte divulgue aux 
médecins (et uniquement aux médecins dispo-
sant de l’autorisation d'exercice et de logiciels 
appropriés) des informations sur les médica-
ments que le patient prend de façon régulière et 
leur permet ainsi d’éviter de prescrire d’autres 
médicaments qui en neutraliseraient les effets. 
Cette carte recense les allergies du détenteur 
et les diagnostics des autres spécialistes. Alors 
qu'en Allemagne, il faut aller chercher une re-
commandation écrite chez le médecin de famille 
pour pouvoir consulter un spécialiste, en Israël, 
cela se fait par voie numérique. De plus, on peut 
faire activer la carte pour un médecin chez le-
quel on ne se présente même pas en personne au 
cabinet. Ainsi, par exemple, un médecin de Jéru-
salem peut, à la demande d'un patient d’Eilat, 
examiner des radiographies, et non seulement 
donner des conseils, mais même facturer une 
consultation. Il convient d'ajouter que malgré 
l'accessibilité des données, le système de santé 
israélien est considéré comme remarquablement 
bien protégé.

Il a été d’une aide précieuse pendant la pan-
démie. En outre, plusieurs entreprises israé-
liennes se sont lancées dans le développement 
d'un vaccin. Cela fait déjà longtemps que les pre-
mières séries de tests cliniques avec les vaccins 
élaborés en Israël ont démarré. L'un des chefs 
scientifiques, Shmuel Shapira, a récemment 
déclaré à la commission compétente de la Knes-

set qu'il y aura environ 15 millions de doses de 
vaccin disponibles dès l'été 2021, soit une quan-
tité suffisante pour vacciner toute la population 
adulte d'Israël. Une fois de plus, Israël serait 
autosuffisant.

Néanmoins, Israël a obtenu des contingents 
de doses de vaccins auprès de trois autres en-
treprises. La première livraison est arrivée à la 
mi-décembre 2020. Quelques jours auparavant, 
il avait été décidé que la priorité serait accordée 
au personnel médical, aux personnes âgées et 
aux membres des groupes à risque. Les quatre 
caisses de maladie ont été informées qu'elles 
devaient mener ensemble 60 000 vaccinations 
par jour. Deux millions de citoyens devaient être 
vaccinés en 42 jours. Les caisses d'assurance 
maladie se sont opposées à ce projet parce 
que, d'une part, il dépassait leurs capacités et, 
d'autre part, elles veulent que le gouvernement 
paie pour les éventuelles complications et les 
effets secondaires entrainant des dommages. 
Le gouvernement, cependant, n’a rien répliqué.

C'est ce qui a poussé les sceptiques à crier 
une fois de plus «Israbluff», c’est à dire: on 
fait des plans grandioses qui ne sont pas mis 
en œuvre, et on lance des actions irréfléchies 
suivies de lamentations quand ça ne marche 
pas. Cela se reflète également dans les son-
dages: plus d'un tiers du personnel médical 
refuse d’être vacciné pour le moment. La briè-
veté de la durée des tests éveille leur suspi-
cion. Les citoyens du pays ont une attitude 
similaire: seulement un peu moins d'un tiers 
des femmes et 47 % des hommes seraient prêts 
à se faire vacciner dès que le vaccin sera dis-
ponible. 35 % des Israéliens rejettent catégo-
riquement l’idée de recevoir un vaccin prove-
nant de l'étranger. Donc tout comme toujours, 
en Israël, on ne s'ennuie pas.   AN∎
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LA PREMIÈRE LIVRAISON, 
ARRIVÉE À LA MI-DÉCEMBRE 
2020, SERT À VACCINER EN 
PRIORITÉ LE PERSONNEL 

MÉDICAL, LES PERSONNES 
ÂGÉES ET LES MEMBRES DES 

GROUPES À RISQUE.



SÉCURITÉ

LES ACTIVITÉS D'ISRAËL  
AU-DELÀ DE SES FRONTIÈRES

Récemment, Israël a été très actif hors de ses frontières.  
Est-ce que quelque chose se prépare?

UNE ENTREPRI-
SE ISRAÉLIENNE 
A APPORTÉ SON 

CONCOURS À 
L’ÉLUCIDATION DU 
VOL DU MUSÉE DE 

DRESDE

Un vol de bijoux commis à Dresde 
en novembre 2019 a fait sensati-
on bien au-delà des frontières de 
l'Allemagne: en effet, les auteurs 
se sont comportés de façon parti-
culièrement brutale et ont volé des 
joyaux uniques. La récompense de 
500 000 euros offerte par le mi-
nistère public a révélé l’immense 
valeur des bijoux volés. Une com-
mission spéciale, baptisée «Epau-
lette», a fouillé à plusieurs reprises 
les appartements des suspects. 
Mais il a fallu attendre un raid de 
grande envergure dans plusieurs 
quartiers de Berlin en novembre 
2020 pour découvrir une vingtaine 
de bijoux parmi ceux qui avaient 
été volés. Le monde entier a éga-
lement appris que des arrestations 
avaient eu lieu. Ce n'est que plus 
tard que l'on a su qu'une société 
privée israélienne avait fourni des 
informations cruciales qui ont per-
mis aux raids de la police de Berlin 
d’être couronnés de succès. Le di-
recteur de la société, Yaacov Peri, 
qui est l'ancien chef des services 
intérieurs de renseignements is-
raéliens, Shin Bet, a déclaré aux 
médias israéliens que son CGI 
Group avait été chargé d'analyser 
la gestion de la sécurité du musée 
peu après le vol. «Bien que la ré-
solution de l'affaire soit à mettre 
au crédit d'autres personnes, nous 
avons quand même pu apporter des 
indices déterminants à l'enquête.» 
Comme on l’a su plus tard, la socié-
té israélienne s’est chargée de filer 
les suspects sur le Darknet. Peri a 
rapporté que ses agents, qui enquê-
taient sous une identité d’emprunt, 
se sont même vu proposer 
d’acquérir certains bijoux.    AN∎

mené une attaque contre la brigade Quds, 
qui est active en Syrie, tout en ciblant plu-
sieurs installations militaires importantes 
du régime d’Assad.

La brigade Quds n'est rien d'autre 
qu'une unité d'élite extraterritoriale des 
Gardiens de la révolution iranienne. Is-
raël avait observé une activité iranienne 
accrue dans une zone de la Syrie connue 
sous le nom de Ligne Alpha, qui jouxte 
presque le territoire israélien. Israël était 
d'autant plus contrarié d'y avoir découvert 
des explosifs, qui provenaient indubitable-
ment de l’Iran, qu'Assad n'exerce aucune 
autorité sur cette région et que la Russie 
avait promis de contenir tous les éléments 
hostiles à 80 kilomètres du territoire israé-
lien. Israël a vu cela comme un défi direct 
lancé par l'Iran et a clairement indiqué: 
«Nous n’acceptons pas ces agissements.»

Cela a bien sûr fait réagir le Hezbollah, 
qui dirige le Liban en tant qu'État dans 
l'État, et qui est de toute façon en colère 
contre Israël depuis le mois de juillet, de-
puis qu’Israël a éliminé un de ses officiers 
supérieurs au cours d'une frappe aérienne. 
Bien sûr, des menaces de vengeance conti-
nuent de planer, même si la situation reste 
chaotique au Liban, ce qui affecte naturel-
lement aussi le Hezbollah.

Si l'on tient également compte de 
la guerre numérique menée par Israël 
et l'Iran, et de la liquidation de Mohsen 
Fachrisadeh, le scientifique qui dirigeait 
le programme nucléaire iranien, il appa-
rait clairement qu'il se passe plus de 
choses qu’un simple échange de coups, 
qui, jusqu'à présent, reste dans la «li-
mite de l’acceptable» et ne fait pas de 
vagues. Pas encore.     AN∎

QQue les armes parlent ou non, Israël 
est en état de guerre permanent. Cela 
fait longtemps que ce n’est plus unique-
ment le sud du pays qui est concerné en 
raison de la présence du Hamas qui dirige 
la bande de Gaza. Encore récemment, des 
missiles ont été tirés sur Israël à partir de 
cette zone. En fin de compte, ces tirs ont 
lieu dans deux cas de figure: soit le Hamas 
est en conflit avec d'autres organisations 
radicales, et quand deux personnes se dis-
putent, c’est le troisième qui en prend pour 
son grade, soit le Hamas veut «extorquer» 
quelque chose à Israël. La plupart des États 
considèreraient ces attaques sporadiques 
récentes aux missiles comme une véritable 
déclaration de guerre; pour Israël, il s'agit 
simplement du quotidien habituel, assorti 
d’avertissements aux citoyens, d’annonces 
sur les flashs d'information des journaux 
télévisés et d'une réponse ciblée contre 
l'agresseur. Et on en reste là, ce qui fait 
que ce jeu du chat et de la souris est parfois 
au point mort, et parfois animé.

La situation est différente dans le nord 
du pays. Dans cette région, Israël n’a pas 
seulement maille à partir avec le Hezbol-
lah, l'homme de main de l'Iran à la fron-
tière avec le Liban. Cela fait longtemps 
que l'Iran lui-même se trouve juste der-
rière les barrières frontalières, quand il 
n’est pas carrément assis dessus comme 
en Syrie. Contrairement au scénario habi-
tuel avec la bande de Gaza, ici Israël ne 
se contente pas de réagir, mais agit le pre-
mier. Du point de vue d'Israël, il s'agit de 
frappes préventives infligeant des dom-
mages à l'ennemi afin d'éviter de subir 
lui-même des dommages plus importants. 
En novembre 2020, par exemple, Israël a 
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ARABES

CHANGEMENT 
D’OPINION DANS 
LES RANGS DES 
PARLEMENTAIRES 
ARABES D'ISRAËL?
Des partis arabes se sont  
formés, ont disparu et continuent 
à subir des transformations  
majeures. Cela est dû à l'électo-
rat, mais aussi à la nouvelle  
attitude des députés.

participent au gouvernement. Trop grande 
était sa crainte d’accorder ainsi à une 
cinquième colonne l’accès à certaines 
questions sensibles de sécurité. Mais il 
ne s'agit pas d'une attitude unilatérale: 
alors que de nombreux élus arabes étaient 
et sont extrêmement désireux d'utiliser 
cette plateforme démocratique pour en 
tirer des bénéfices pour leur communauté, 
ils sont en même temps réticents à partici-
per aux processus gouvernementaux. En 
effet, ils devraient alors fatalement parti-
ciper à des décisions qui trahiraient leurs 
principes fondamentaux.

Dans ce fragile enchevêtrement d’in-
térêts, il y a beaucoup d'autres aspects 
qui jouent un rôle et qui font que la re-
présentation des Arabes au parlement de 
l'État juif est bien une tradition, mais est 
en même temps maintenue dans un cadre 
très clairement défini. Depuis un certain 
temps, on observe cependant ici et là des 
mouvements à l'intérieur de ce carcan ri-
gide ce qui – comment pourrait-il en être 
autrement – a été accueilli par certains 

avec enthousiasme, mais pour d'autres 
constitue un affront.

Mansour Abbas, 46 ans, est né dans la 
ville de Maghar, au nord d'Israël, et, après 
avoir obtenu son diplôme à l'université Hé-
braïque de Jérusalem, a ouvert un cabinet 
de dentiste. Il a été élu pour la première 
fois à la Knesset en avril 2019 comme l'un 
des représentants de la Liste unie. Il a de-
puis lors mené le combat visant à traiter la 
question de la violence et du crime parmi 
ses compatriotes arabes et préside la com-
mission de la Knesset réunie à cet effet. 
Fin 2020, il a suscité une vive controverse: 

après une participation extraordinaire du 
Premier ministre Netanyahou à une réunion 
de cette commission, il a déclaré n'avoir 
aucun problème à se rapprocher de l'esta-
blishment gouvernemental juif. Comme 
au même moment, il a tenté de prendre la 
place du président de la Liste Unie, Ayman 
Odeh, une tempête d'indignation a éclaté. 
En même temps, il est clair que l'électorat 
arabe désire depuis longtemps s’investir 
davantage dans les affaires du pays.  AN∎

LLes Arabes israéliens étaient repré-
sentés à la Knesset dès la première réu-
nion du parlement en 1949. Leurs partis 
n'ont pas autant de sièges qu'ils pour-
raient en gagner en théorie – si l’on prend 
en considération la taille de l'électorat 
arabe. D'une part, leur électorat se com-
pose presque exclusivement de citoyens 
d’origine arabe du pays, mais d'autre part, 
ces derniers sont loin de toujours faire 
usage de leur droit de vote. Actuellement, 
quatre partis arabes sont représentés à la 
Knesset. Ils se sont regroupés pour former 
une alliance. Lors des dernières élections, 

le 2 mars 2020, la Liste unie, composée de 
Chadash, Raʽam, Balad et Taʽal, a rem-
porté 15 sièges à la Knesset, un chiffre 
presque sensationnel. Même si cela a fait 
des parlementaires arabes le quatrième 
parti du parlement israélien en termes du 
nombre de sièges, ils se rangent tradition-
nellement dans les rangs de l’opposition. 
En raison de l’orientation politico-idéolo-
gique des partis arabes, l'establishment 
juif a toujours refusé par principe qu’ils 
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L'OPTION MILITAIRE EST-ELLE  
DE NOUVEAU SUR LA TABLE?
Avec la victoire de Biden aux élections, il était clair que les États-
Unis changeraient d’attitude à l’égard de l'Iran. Le monde a gémi 
lorsque Netanyahou a de nouveau annoncé qu’Israël continuerait à 
maintenir l'Iran en respect.

Non, Israël n'a aucun pro-
blème avec le peuple iranien. De 
nombreux contacts personnels le 
prouvent. Mais l'État juif a effecti-
vement un problème avec le régime 
radical de l’ayatollah. En fait, les 
voyants devraient virer au rouge 
pour tout le monde lorsqu'un pays 
se donne pour priorité d'anéantir 
un autre pays. Néanmoins, beau-
coup réagissent avec impatience et 
irritation aux remarques de Neta-
nyahou sur le sujet, car pour eux, 
cela ressemble aux répétitions 
interminables d’un disque rayé.

Ce n'est un secret pour personne 
que le Premier ministre israélien, 
Netanyahou, est tout sauf ravi de 
la victoire électorale de l’adver-
saire de Trump, Biden. En fait, on 
l’a entendu s’exprimer sur tous les 
médias au sujet de l'Iran, des aspi-
rations nucléaires de ce pays et de 
l'accord nucléaire d'un forum inter-
national avant même qu'il ne télé-
phone à Biden pour le féliciter de 
sa victoire électorale. Peu de temps 
après, on a appris que l'armée is-
raélienne se préparait à l’éventua-
lité d’une attaque de Trump contre 
l'Iran dans les derniers jours de sa 
présidence. La clôture de la rédac-
tion a eu lieu avant l'entrée en fonc-
tion de Biden, mais on peut suppo-
ser que Trump, aussi imprévisible 
soit-il, ne choisira pas cette option.

Mais l’armée israélienne ne dé-
pend pas du nouvel hôte de la Mai-
son-Blanche aux États-Unis pour 
être prête à effectuer une frappe 
militaire. Les Forces israéliennes 
de défense (IDF) sont toujours 
en alerte et prêtes à intervenir à 
tout moment. Les événements sur-
venant régulièrement aux fron-
tières israéliennes avec Gaza, le 

Liban et la Syrie en sont la preuve.
De nombreux articles de presse 

ont été publiés au sujet des plans 
militaires israéliens contre l'Iran. Ce 
sujet remplit des livres entiers. Et 
cela est dû à la politique agressive 
de l'Iran, qui a formulé il y a presque 
vingt ans ses plans de destruction 
et qui les réaffirme régulièrement. 
C'est l'ancien président iranien Raf-
sanjani qui a appelé à la destruction 
nucléaire d'Israël lors d'un sermon 
à Téhéran le 14 décembre 2001.

Israël a de nombreuses raisons 
pour garder en réserve l’option de 
l'intervention militaire. En cas de 
conflit sérieux, c’est l'existence 
même d'Israël qui est menacée. 
L'expérience a appris à Israël qu’il 
ne peut vraiment compter que sur 
lui-même. Ce sentiment est renforcé 
par la victoire électorale de Biden et 
la perspective d’un assouplissement 
des sanctions contre l'Iran. Mais 
le fait que le monde entier désap-
prouve les annonces répétées de 
Netanyahou renforce également ce 
sentiment d’isolement qu’éprouvent 
les Israéliens. Le monde entier 
écoute pour ainsi dire sans sour-
ciller le disque rayé de l’Iran qui 
déclare vouloir détruire Israël.

Tout récemment, on a pu en-
tendre que l'Allemagne était «très 
préoccupée par les énormes progrès 
du programme nucléaire iranien». 
Dans le même temps, l'Allemagne 
est l'un des pays qui a félicité l'Iran 
à l'occasion de l'anniversaire de la 
révolution islamique et qui conti-
nue à commercer allègrement avec 
le régime de l’ayatollah. Personne 
ne devrait être surpris qu'Israël 
non seulement se réserve toutes 
les options, mais est constam-
ment sur le qui-vive.    AN∎

Ce pourrait être une première 
mondiale si la série finale 
d’essais cliniques est aussi 
réussie que les autres.  
L'administration orale d'insu-
line serait une véritable révo-
lution. Israël est en avance sur 
son temps avec l’entreprise 
Oramed Pharmaceuticals.

MÉDECINE
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L'INSULINE ORALE ENTRE DANS 
LA PHASE FINALE DE TESTS

NNotre mode de vie moderne a pour consé-
quence une expansion du diabète, et pas seule-
ment dans les pays occidentaux. Il est devenu 
depuis longtemps une maladie endémique qui 
impose d'énormes restrictions dans la vie quo-
tidienne des personnes touchées et qui peut 
avoir de graves conséquences médicales. De 
nombreux diabétiques atteignent le stade de la 
maladie où il devient nécessaire de prendre de 
l'insuline, qui n'est plus produite de manière 
adéquate par l'organisme, pour réguler l'hy-
perglycémie du sang. En raison des proprié-
tés de l'insuline, cela doit se faire par injec-
tion, car les molécules de cette hormone ne 
résistent pas aux sucs digestifs. Cependant, 
comme il y a des centaines de millions de per-
sonnes touchées, de nombreux chercheurs es-
saient de leur simplifier la vie. Certains sont 
très en avance dans cette course.

La société israélienne Oramed Pharmaceu-
ticals en fait partie. Il y a quelques années, le 
journal NaI a fait état des premiers succès du 
«conditionnement» de l'insuline pour qu'elle 
puisse être prise par voie orale tout en restant 
efficace. Bien que la première série de tests en 
laboratoire ait montré des résultats encoura-
geants, des tests approfondis sont nécessaires 
pour vérifier l'efficacité de cette méthode chez 
l'homme. C'est pourquoi de bons résultats en 
laboratoire mettent parfois notre patience à 
rude épreuve durant des années. C’est le cas 
de l'innovation d’Oramed, dans laquelle l'hôpi-
tal Hadassa de Jérusalem a également joué un 

rôle de premier plan. En 2015, les premières 
demandes ont été soumises aux responsables 
sanitaires américains. En 2020, on peut main-
tenant annoncer qu’au cours des dernières 
années, l'entreprise a non seulement réussi 
à attirer des investissements importants pour 
son approche, mais qu’elle peut également se 
prévaloir de deux séries de tests cliniques me-
nés avec succès. Ils ont clairement prouvé l'ef-
ficacité de ses médicaments et ont également 
montré qu'en livrant l'insuline directement au 
foie, le mur du son médical a effectivement 
été franchi. Et il y a un autre effet secondaire 
appréciable: les diabétiques traités avec la mé-
thode développée par Oramed ont tous réussi à 
perdre du poids.

Ainsi, fin 2020, on a appris la bonne nou-
velle: les autorités sanitaires américaines ont 
accordé à Oramed l'autorisation d’effectuer la 
prochaine série de tests cliniques (phase III). 
Cette société israélienne a été fondée en 2006 
et, après 14 ans de travail acharné, elle est sur 
le point de connaître un succès tangible qui pro-
met d'améliorer la qualité de vie de nombreuses 
personnes. La société Oramed a été fondée par 
Miriam Kidron, une scientifique travaillant à la 
clinique Hadassa, en association avec son fils 
Nadav. Il est intéressant de noter qu'ils sont les 
descendants d'une des familles rabbiniques les 
plus respectées de Jérusalem. Miriam Kidron est 
la petite-nièce du rabbin Avraham Isaac Kook, 
qui était le grand rabbin ashkénaze à l’époque 
du mandat britannique.       AN∎
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UNE ENTREPRISE ISRAÉLIENNE RÉSOUT UN PROBLÈME 
ENVIRONNEMENTAL MAJEUR
Même si de plus en plus de gens jettent les emballages plastiques dans des conteneurs de 
recyclage, seule une petite partie peut être recyclée car les déchets sont sales. Une entreprise 
israélienne met en œuvre une idée pour remédier à la situation.

continue d’être florissante. L’entreprise et sa banque 
d'investissement ont un message simple mais élo-
quent à faire passer: «Si vous voulez sceller quelque 
chose, ne privilégiez pas les solutions à bas prix, cher-
chez le produit de haute qualité pour jouer la carte 

de la sécurité.» En conséquence, le pro-
duit d'Alkemy est déjà extrêmement popu-
laire auprès des prestataires israéliens de 
chantiers de construction. Jusqu'à pré-
sent, le produit d'Alkemy détient 70 % des 
parts du marché israélien. Selon les esti-
mations des experts, le potentiel interna-
tional se situe entre 105 et 128 milliards 
de dollars américains.

Le procédé d'Alkemy est assez simple: 
les procédés des machines utilisées partout 
dans le monde pour fondre et remouler le 
plastique sont associés selon une méthode 

développée par l'entreprise, de sorte que le plastique 
sale devient un produit de scellage de haute qualité. 
Cela a plusieurs avantages: les machines sont dispo-
nibles partout, le plastique sale ne doit plus être trans-
porté à l'autre bout du monde, le processus fonctionne 
avec un certain degré de fusion, de sorte que les émis-
sions polluantes sont réduites, et au final on en sort 
une simple bâche. Il n'y a donc plus rien à transformer.

L'entreprise a été fondée seulement en 2016, 
mais elle bénéficie déjà d'investissements importants 
et du soutien de gestionnaires qualifiés ainsi que de 
scientifiques expérimentés en matière de production. 
Actuellement, l'entreprise s'emploie à exporter égale-
ment son processus à l'étranger.       AN∎

TECHNIQUE

ÊÊtes-vous convaincu que les bouteilles de sham-
poing ou les pots de yaourt que vous avez jetés au 
recyclage vont bientôt réapparaître sous une autre 
forme? De temps en temps, c'est effectivement le cas. 
Cependant, aux États-Unis, seuls 9 % des produits en 
plastique qui entrent dans le processus 
de recyclage sont effectivement retrai-
tés. Une partie se compose de plastique 
qui ne peut pas être recyclé du tout, mais 
une proportion beaucoup plus importante 
ne peut donc pas être recyclée pour la 
simple raison qu’elle est sale. Les consom-
mateurs ont pris conscience du problème 
pour la première fois lorsque la Chine, l'un 
des plus grands recycleurs de plastique au 
monde, a annoncé il y a environ deux ans 
qu'elle n'accepterait plus que le «plastique 
propre». De nombreuses villes ont déman-
telé les bennes de recyclage et les sacs de collecte du 
plastique ne sont plus ramassés par les communes. 
Le nettoyage est un processus coûteux et polluant 
pour l'environnement. Par conséquent, une grande 
partie des articles en plastique finissent quand même 
dans les décharges ou dans les usines d’incinération. 
Mais ce n’est pas une bonne solution.

Une société israélienne basée à Beit Shean s'est 
attelée à résoudre ce problème. Elle ne s’est pas pen-
chée sur le problème de la salissure et du nettoyage, 
mais a adopté une autre approche. Le plastique «sale» 
est retraité par Alkemy et transformé en film plastique 
utilisé sur les chantiers de construction pour sceller 
les surfaces. En Israël, l'industrie de la construction 
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PANDÉMIE

LA COVID  
DÉCIME UNE  
GÉNÉRATION  
PARTICULIÈRE

camarades, il a vu la misère de ses coreligionnaires qui, 
après avoir été enfin libérés des camps de concentration, 
ont dû continuer à vivre dans des camps car ils étaient 
apatrides. Il a été soldat non seulement en Allemagne, 
mais aussi en Italie et aux Pays-Bas, ainsi qu'en Bel-
gique, où il est parti à la recherche de sa famille.

Cette expérience s’est avérée douloureuse. Il a bien 
rencontré des gens qui avaient été les voisins de ses 
parents et de sa sœur, mais ses proches, comme il l'a ap-
pris de façon détournée, étaient tous morts à Auschwitz. 
En même temps, le continent européen devint le lieu où 
il a pu poursuivre l’histoire de sa famille, car au cours 
de ses voyages en tant que soldat de la Brigade juive, il 
a rencontré sa future épouse, avec laquelle il a immigré 
dans l’entité qui a précédé l'État d'Israël en 1947. Ils 
sont devenus des kibboutzniks et Abraham a sauvé la 
vie de son premier kibboutz Yavneh lors d'une attaque 
d'avions de chasse égyptiens. Peu de temps après, le 
couple a fait partie des fondateurs du kibboutz Lavi dans 
le nord du pays.

À la fin de l'automne 2020, cet homme, dont histoire 
est intimement liée à celle du peuple juif au XXe siècle, 
puisqu'il a participé activement à celle-ci, est décédé. Il 
est mort des suites d'une infection à la Covid. Comme 
beaucoup de gens dans le monde, ne pas pouvoir être à 
ses côtés était insupportable pour ses deux fils, cinq pe-
tits-enfants et quatre arrière-petits-enfants.   AN∎

Partout dans le monde, on pleure des êtres chers dont la vie a été brutalement inter-
rompue. Tous les groupes d’âge sont concernés par la Covid-19, mais en Israël, c’est 
une génération qui a accompli des choses uniques qui est en train de s'éteindre. 

LLe nombre de morts en Israël suite à la pandémie se 
monte presque à 3 000 personnes. Par rapport à de nom-
breux autres pays, c’est un chiffre modéré. Mais mal-
gré tout, chaque perte demeure douloureuse. Lorsqu'il 
s'agit de personnes comme Abraham Grossman, on voit 
une partie de l'histoire juive, tant le chapitre le plus 
sombre que les moments les plus glorieux du peuple juif, 
périr avec lui.

Le nom original d'Abraham était Adolf, mais sa famille 
et ses amis l'appelaient toujours Ali depuis qu'il a contri-
bué à construire la ville de Kiryat Gat, dans le sud d'Israël, 
à partir de rien en 1956. C'est le surnom que lui avaient 
donné ses ouvriers arabes originaires de la bande de Gaza 
qui, avec lui, ont posé le réseau d'égouts de la ville. Cepen-
dant, ce n’est qu'une petite partie de cette vie mouvemen-
tée qui a suivi le cours de l'histoire juive du XXe siècle.

Adolf/Abraham/Ali est né à Güstrow. Ses parents 
venaient de Pologne, mais se considéraient comme étant 
Allemands. Cela a pris fin avec le changement de pouvoir 
en 1933. Son frère et lui ont été mis en sécurité en Angle-
terre grâce à un transport d’enfants juste avant le début 
de la guerre. Vers la fin de la Seconde Guerre mondiale, 
il a réalisé qu'il ne pouvait pas demeurer inactif. Tout 
comme il avait sans hésitation affronté les membres de la 
jeunesse hitlérienne lorsqu'il était écolier en Allemagne, 
il voulait combattre le mal à l'âge adulte. Il a rejoint la 
Brigade juive sous commandement britannique. Avec ses 
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ENVIRONNEMENT

L’UNIVERSITÉ BEN-GOURION CONTRE 
LA DÉSERTIFICATION
De nombreuses régions du monde sont en danger en raison de 
l'avancée constante des déserts et de l’agrandissement permanent 
des zones arides.

compétent des Nations unies.
Noam Weisbrod, directeur du 

BIDR, a déclaré: «Cette conférence est 
devenue l'événement le plus impor-
tant de la communauté scientifique 
spécialisée sur ce sujet. Il s'agit d'une 
réunion décisive et influente qui, cette 
fois, a porté sur le développement 
durable, les questions environnemen-
tales, la pénurie d'eau et la gestion 
des ressources alimentaires dans les 
zones arides. Compte tenu des évo-
lutions climatiques, la question de 
l’expansion de ces régions, que l'on 
peut qualifier d'arides et de stériles, 
devient de plus en plus d'actualité.»

Comme le BIDR travaille sur ce 
sujet depuis des décennies – après 
tout, 60 % du territoire de l'État d'Is-
raël est constitué de régions arides et 
désertiques – on trouve ici des cher-
cheurs ayant une réputation d’ex-
perts à l’international. Ils jouissent 
d’une certaine estime dans le monde 
entier pour leurs recherches sur les 
causes de ce problème et pour les 
méthodes qu'ils utilisent pour faire 
face à des conditions aussi difficiles. 
Israël se distingue particulièrement 
dans les domaines de la gestion de 
l'eau potable, le traitement de l'eau 
associés aux nouvelles méthodes 
d'irrigation agricole et à la recherche 
agricole avancée, qui permettent 
même la culture d'un excellent vin au 
milieu du désert.     AN∎

LL'université Ben-Gourion du Né-
guev, fondée en 1953 et dont le campus 
principal se trouve à Beer Sheva, s’est 
positionnée en tête des efforts scien-
tifiques visant à prévenir de diverses 
manières l’avancée de la désertifica-
tion grâce à une conférence majeure. 
La conférence des trois D – Dryland, 
Desert, Desertification – a attiré, vir-
tuellement bien sûr, 2 000 profession-
nels de 103 pays différents. Ce sont 
quatre fois plus de participants que 
lors de la dernière conférence sur ce 
sujet. Cette fois, le thème «Nourrir les 
zones arides: défis dans un environ-
nement en évolution» était à l'ordre 
du jour, car environ 40 % de la terre 
doit malheureusement être considéré 
comme des zones arides. Et leur sur-
face s'accroît chaque année.

Il s'agit de la plus grande confé-
rence au monde à ce sujet. Toutefois, 
ce n'est pas le nombre de participants 
mais les études qualitativement signi-
ficatives présentées par les scienti-
fiques qui font de cet événement la 
plus importante séance de brains-
torming au monde sur le thème de la 
désertification. Quelques 160 scien-
tifiques ont contribué au succès de 
la conférence, organisée par le Jacob 
Blaustein Institute for Desert Research 
(BIDR), en présentant des études et 
en faisant des exposés. La conférence 
et le Blaustein Institute collaborent 
tous deux pleinement avec l'organe 
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reinhold federolf

Quelle est la grandeur de Dieu?
La Bible parle en de nombreux passages de 
nuages comme de lieux  d’apparition de 
Dieu. Ce ne sont pas les nuages que nous 
voyons dans le ciel, mais des nuages qui 
renvoient à la gloire de Dieu. Etude et en-
couragement à vivre en  chrétien.

Brochure, 26 pages
No de commande  190021
CHF 1.50, EUR 1.00

Aides bibliques pour la vie

plusieurs auteurs

Un sujet épineux – le don d’organes
Même après notre mort nous pouvons en-
core réaliser de bonnes choses en faisant le 
don de nos organes pour que d’autres gens 
puissent continuer à vivre. Tel est du moins 
le point de vue de nombreux médecins et 
défenseurs de l’éthique. 
Une prise de position bibliquement fondée 
concernant le don d’organes.

Brochure, 16 pages
No de commande 190011
CHF 1.50, EUR 1.00

wim malgo

Les sept signes caractéristiques 
de la nouvelle naissance
Il y a chrétiens et chrétiens, les vrais chré-
tiens et les chrétiens de nom. Qui est dans 
le vrai et sera sauvé? Comment avoir la cer-
titude d’entrer un jour dans le ciel? Sur base 
de l’Ecriture sainte, l’auteur nous dit ce qui 
est, à ce sujet, de toute importance. Il a re-
levé sept caractéristiques par lesquelles 
vous pouvez voir vous-même si vous êtes 
un enfant de Dieu né de nouveau.

Brochure, 28 pages
No de commande 190420
CHF 1.50, EUR 1.00

plusieurs auteurs

Inhumation ou incinération?
Dans cette brochure, il ne s’agit pas de dire 
qui est perdu et qui est sauvé, seule la foi 
en Jésus-Christ est déterminante à ce pro-
pos. Il s’agit simplement de rechercher ce 
que la Parole de Dieu nous enseigne au su-
jet des funérailles.

Brochure, 20 pages, 
N° de commande 190017
CHF 2.00, EUR 1.50

wim malgo

Puissance de la Substitution
L’agitation religieuse est souvent infruc-
tueuse, parce que Jésus n’est pas au centre 
de l’Eglise ou de votre vie personnelle. Wim 
Malgo vous montre comment renouveler 
votre alliance avec le Seigneur.

Brochure, 40 pages
No de commande 190360
CHF 1.50, EUR 1.00

wim malgo

Choix décisif

Brochure, 32 pages
No de commande 190390
CHF 1.50, EUR 1.00

Petites brochures à 
grand contenu

Commandez ici
E-Mail: adm@mnr.ch

Tél. 0041 44 952 14 12



Nouveauté!

ernst kraft

Jésus a le 
dernier mot
Que faire, quand nous traversons les 
ténèbres de la vie ? Avec empathie et 
un enthousiasme contagieux, Ernst 
Kra�  nous dépeint la grandeur de 
l’amour de Jésus et l’indicible puis-
sance de Dieu. Les textes de l’Ecriture 
Sainte établissent clairement que rien 
n’échappe au contrôle de Dieu – quoi 
qu’il arrive. Un outil précieux pour le 
travail pastoral.

Livre de poche, 120 pages 
No de commande 190010
CHF 7.00, EUR 5.00

Un outil précieux pour 
le travail pastoral. 

Ernst Kra�  est né en Allemagne. Il a fréquen-
té l‘école biblique de Porto Alegre, au Brésil, 
et travaille comme missionnaire de l‘Appel 
de minuit au Brésil depuis 1975, où il dirige 
un vaste travail de littérature 
d‘évangélisation à São Paulo. Il est marié et 
a trois enfants.

Commandez ici
E-Mail: adm@mnr.ch

Tél. 0041 44 952 14 12


